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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские депутаты рассмотрели результаты исполнения муниципальных и 
долгосрочных целевых программ 

Администрация Таймырского муниципального района представила постоянной 
комиссии районного Совета депутатов по финансам, бюджету, налогу, экономической 
политике, собственности и предпринимательской деятельности отчеты "Об исполнении 
муниципальных и долгосрочных целевых программ за 2010 год" и "О реализации 
Комплексной программы "Социально-экономическое развитие Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района на 2008-2017 год". Всего в 2010 году на Таймыре 
реализовывались пять муниципальных и шесть долгосрочных целевых программ. 

Мероприятия Комплексной программы в 2010 году осуществлялись за счет средств 
федерального, краевого и муниципального бюджетов, а также - внебюджетных источников по 
19 направлениям. Объем освоенных средств на их реализацию составил более 7,1 млрд 
рублей. Отдельное внимание при реализации мероприятий Комплексной программы 
уделялось проведению работ по строительству, капитальному ремонту, реконструкции и 
модернизации объектов. Приняв информацию к сведению, народные избранники вынесли 
проекты постановления на заседание сессии. 

«Красноярский край» 
 

Дополнительные выплаты – участникам Программы «Обеспечение жильем молодых 
семей» 2006-2010 годов 

По информации Отдела по миграционной и жилищной политике Администрации 
муниципального района, гражданам, принявшим участие в Программе «Обеспечение жильем 
молодых семей» в 2006-2010гг, предоставляется дополнительная социальная выплата. 
Деньги из краевого бюджета выделяются при рождении или усыновлении ребенка для 
погашения части ипотечного жилищного кредита или займа, либо компенсации затраченных 
семьей собственных средств на приобретение жилья. Размер дополнительной социальной 
выплаты составляет 5% от средней стоимости жилья, с учетом которой был рассчитан размер 
социальной выплаты на приобретение или строительство жилья. К примеру, для семьи из 
трех человек он составит 29430 руб, из четырех человек – 39240 руб. Выплата 
предоставляется в безналичном порядке, путем зачисления на счет в банке. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Депутаты Горсовета рассмотрят 16 вопросов повестки дня очередной сессии. 

22 апреля депутаты Дудинского городского Совета проведут очередное сессионное 
заседание.  Планируется рассмотрение проектов изменений в бюджете текущего года, в 
прогнозном плане приватизации объектов муниципальной собственности на 2011 год, в  
ранее принятом решении «О земельном налоге», а также в Правилах благоустройства 
территории муниципального образования «город Дудинка». 
  В повестке дня предусмотрены вопросы утверждения стоимости услуг по погребению, 
предоставляемых в соответствии с Федеральным законом «О погребении и похоронном 
деле», утверждения Соглашения о передаче полномочий органам местного самоуправления 
Таймырского муниципального района по обеспечению первичных мер пожарной безопасности 
в части информирования населения. 

Депутатам будут представлены кандидаты на должность директора городского  Центра 
народного творчества и отчёт о деятельности административной комиссии города Дудинки за 
2010 год. 

"Таймырский Телеграф" 
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Дом культуры отчитался перед дудинцами большим концертом. 
 16 апреля в городском Доме культуры прошел отчетный концерт творческих 
коллективов, работающих под эгидой ДК «Созвездие творческих сердец». Центральным 
событием мероприятия стало 20-летие творческой деятельности хора немецкой песни под 
управлением Раймунда Гисса «Hoffnung» («Надежда»). Коллектив, бережно хранящий 
традиции своего народа, принимал в этот день подарки и поздравления.  Аплодисментами 
награждали зрители и других участников художественной самодеятельности ГДК: ансамбль 
«Хэйро», хор долганской песни «Арадой,» детские вокальные ансамбли «Росинки», 
«Аквамарин», «Позитифф», молодёжную студию «Комильфо»,  хор русской песни 
«Беспокойные сердца»,  а также вокальные группы «2+2», «Откровение»,  и молодёжную 
творческую группу «Креатив». 

"Таймырский Телеграф" 
 
Дудинцев приглашают в центральную библиотеку. 
 Накануне Всемирного Дня книги и авторского права в центральной библиотеке Дудинки 
состоится встреча с читателями. На встрече, которая начнётся в 12 часов 22 апреля, пройдет 
церемония награждения участников литературной викторины, посвященной писателям-
юбилярам 2011 года. Будут представлены произведения-победители литературных премий 
прошлого года, обзор лучших книг, поступивших в библиотеку в текущем году. О своих 
любимых книгах расскажут люди, имеющие непосредственное отношение к литературному 
творчеству. Организаторы встречи – сотрудники центральной библиотеки – напоминают, что 
до 22 апреля у горожан есть шанс, правильно ответив на вопросы литературной викторины, 
войти в число победителей и получить подарок.  

"Таймырский Телеграф" 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Глава Норильска пообещал уволить сотрудников аптек за кодеин  

Глава Норильска пообещал уволить сотрудников аптек, нарушивших нормы отпуска 
кодеиносодержащих препаратов. Об этом Сергей Шмаков заявил на заседании 
муниципальной антинаркотической комиссии. 

Напомним, медики направили руководителям норильских аптек открытое обращение с 
призывом сократить объемы ввозимых на территорию кодеиносодержащих препаратов, а 
также соблюдать нормы отпуска данных медикаментов (не более двух упаковок). Тем не 
менее, по результатам плановых проверок в половине аптечных сетей были выявлены 
нарушения. «Были проведены внеплановые проверки в 10 аптеках, в 5 из них выявлены 
нарушения продажи кодеиносодержащих препаратов, в том числе в 2 — повторно. Поэтому 
мы приняли кардинальное решение — уволить всех, кто допустил нарушения, а кто допустил 
повторные нарушения — подать документы на отзыв лицензии. Отдельное жесткое решение 
принято в отношении муниципальной аптечной сети ’’Фармация’’ - будут уволены 3 человека: 
тот, кто продал, директор аптеки и директор ’’Фармации’’. Меры жесткие, но необходимые», — 
сказал Шмаков. 

В конце заседания участники порекомендовали руководителям всех предприятий, 
действующих в Норильске, создать свои антинаркотические программы, которые будут 
финансироваться из собственных средств. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
ЖКХ нужна новая идеология 

ООО “Норильская жилищно-эксплуатационная компания” (НЖЭК) приступает к 
обслуживанию жилфонда в Центральном районе города и намерено расширять поле 
деятельности. С 1 декабря 2010 года Норильская жилищно-эксплуатационная компания, 
которая является дочерней структурой “Норильского никеля”, приступила к обслуживанию 
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жилищного фонда района Кайеркан, сменив оказавшуюся в состоянии банкротства 
“Жилищную компанию”. С первых же дней НЖЭК встала на позицию высоких стандартов, 
заявив фактически о новой идеологии в системе норильского ЖКХ. Теперь НЖЭК готова 
обслуживать и ту часть жилфонда, которой “Жилищная компания” управляла в Норильске. Об 
этом в минувшую пятницу на встрече с работниками “Жилищной компании” рассказали 
гендиректор НТЭК Игорь Клочко и гендиректор НЖЭК Юрий Ликинов. 

….Главные задачи новой управляющей компании – снижение тарифной нагрузки на 
население и предоставление качественных жилищных услуг. Что означает чистые подъезды, 
убранные улицы, своевременный ремонт домов. Развиваясь, НЖЭК будет активно внедрять 
новые технологии и материалы, которые апробированы в других, в том числе и северных 
городах.  

Среди прочего запланировано развитие интернет-сайта компании с возможностью оплаты 
услуг через Интернет и получения жителями максимального количества информации. 
Впереди также установка приборов учета потребляемых ресурсов, организация собственной 
диспетчерской. Все это позволит НЖЭК работать исключительно в интересах жителей 
Большого Норильска. 

«Заполярный вестник» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В Красноярском крае величина прожиточного минимума в среднем составила 7183 
рубля 

Сегодня на заседании Правительства края была установлена величина прожиточного 
минимума на душу населения и по основным социально-демографическим группам 
населения края за 1 квартал 2011 года. Как доложил министр экономики и регионального 
развития края Анатолий Цыкалов, увеличение размера прожиточного минимума произошло 
на 9,5% по сравнению с 4 кварталом 2010 года до 7183 рубля – средняя цифра по краю. В 
частности, в центральных и южных районах края величина прожиточного минимума - 6660 
рублей, в местностях, приравненных к районам Крайнего Севера – 7824 рубля, в районах 
Крайнего Севера – 10812 рублей. 

«Величина прожиточного минимума устанавливается для того, чтобы определить те группы 
населения, у которых доходы ниже. Малообеспеченным гражданам мы выделяем ряд 
субсидий, в том числе субсидии на услуги ЖКХ», - уточнил Анатолий Цыкалов. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Депутат усомнился в целесообразности досрочного роспуска Заксобрания 
Красноярского края  

Депутат Заксобрания Красноярского края усомнился в целесообразности досрочного 
роспуска краевого парламента. 

Напомним, впервые о необходимости из «чисто финансовых» соображений объединить 
выборы в Заксобрание с декабрьскими выборами в Госдуму РФ заявил 28 марта спикер ЗС 
Александр Усс. 19 апреля вице-спикер краевого парламента Алексей Клешко пошел еще 
дальше, предложив депутатам принять отдельный закон о досрочном прекращении 
полномочий ЗС, и озвучил план работ на будущий год, который спланирован под декабрьские 
выборы. 

Депутат ЗС от ЛДПР Евгений Цветков удивился, почему о самороспуске ЗС сообщается как 
о свершившемся факте. «Непонятно, почему от имени всех депутатов господа Усс и Клешко 
заявляют, что они готовы самораспуститься. Ни господин Усс, ни господин Клешко не 
являются всем Законодательным Собранием», — сказал Цветков. Озвученную причину для 
самороспуска (экономия средств) он назвал «надуманной и притянутой за уши». «Если 
навести порядок в расходовании денег на строительство, дороги и по прочим статьям, то 
экономия будет намного большей, чем при проведении выборов в один день. Поэтому, пока 
не озвучены истинные причины для самороспуска, мне кажется преждевременным такое 
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планирование — что такого-то числа назначим избирком, такого-то числа определим дату 
выборов, и так далее», — сказал Цветков. 

Наконец, по его мнению, самороспуск приведет к обману избирателей, голосовавших за 
депутатов действующего созыва. «Помимо всего прочего, есть и морально-этический аспект 
— каждый из депутатов, кто избирался, обещал своим избирателям, что в течение пяти лет 
будет защищать их права, заступаться за их интересы. А теперь получается, что все, кто 
обещал избирателям в течение пяти лет работать на их благо, раз — и разойдутся на полгода 
раньше. Не является ли это обманом избирателей?», — сказал Цветков. Напомним, итоги 
последних выборов в Заксобрание подвели в конце апреля 2007 года. Таким образом, при 
досрочном самороспуске депутаты сложат полномочия на 5 месяцев раньше срока. 

«Лаборатория новостей» 
 

Минсоцполитики края ошиблось с подсчетом числа ветеранов Великой Отечественной 
войны  

В министерстве социальной политики Красноярского края ошиблись с подсчетом числа 
ветеранов Великой Отечественной войны в крае. 

19 апреля на заседании правительства края министр социальной политики Галина 
Пашинова попросила внести изменения в долгосрочную целевую программу «Старшее 
поколение» и увеличить ранее утвержденную сумму праздничных выплат к 9 мая на 5 млн 
461 тыс. рублей. Как пояснила Пашинова, на сегодняшний день в программе запланированы 
выплаты на сумму 78 млн 485 тыс. рублей для 57215 ветеранов. «Необходимо 83 млн 947 
тыс. на 59 371 человек. Эти деньги нужно направлять на почтовые отделения и в кредитные 
организации не позже третьей декады апреля, чтобы выплаты были произведены в срок к 9 
мая», — подчеркнула министр. Она отметила, что в предстоящей корректировке краевого 
бюджета ассигнования по данной программе будут увеличены на эту же сумму, чтобы 
восстановить средства по мероприятиям программы. 

Первый заместитель руководителя администрации губернатора края Сергей Пономаренко 
выразил недоумение: «С чем связано это уточнение в сторону увеличения, а не уменьшения, 
речь идет о людях пожилого возраста, почему контингент вырос? Вы в прошлом году всем 
заплатили? Или эти 2 тыс. тоже выпали?». Пашинова пояснила, что это просчет сотрудников 
министерства, изначально был неправильно сделан расчет. «В прошлом году мы заплатили 
всем. В 2009 и 2010 году выплаты происходили в соответствии с программой 
„Дополнительные меры поддержки ветеранов ВОВ“. Расчеты производились в 2008 году с 
учетом естественной убыли, но они не подтвердились», — заключила Пашинова. 

«Лаборатория новостей» 
 

Стартовала защита программ модернизации здравоохранения муниципальных 
образований края 

В краевом министерстве здравоохранения во вторник началась защита программ 
модернизации муниципальных образований. Первыми свои программы представили 
Богучанский, Кежемский и Северо-Енисейский районы. Об этом сообщили в министерстве. 

Каждая территория представляет свою программу, которая должна соответствовать 
приоритетным направлениям программы модернизации здравоохранения Красноярского края 
(сердечно-сосудистые заболевания, онкология, акушерско-гинекологическая помощь, 
хирургия, травматология) и порядкам оказания медицинской помощи. Муниципальные 
образования также защищают планы мероприятий по программе модернизации, согласуют 
индикаторы эффективности работы здравоохранения района.  

Не менее 25% направленных по программе средств каждая территория должна направить 
на совершенствование работы акушерско-гинекологической и педиатрической службы.  

Защита программ модернизации здравоохранения муниципальными образованиями будет 
проходить ежедневно. Она завершится 29 апреля. 

"Таймырский Телеграф" 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

Сегодняшнее выступление Владимира Путина в Госдуме будет предвыборным 
Председатель правительства представит депутатам отчет правительства, а уже завтра 

«Единая Россия» первой из партий сформирует федеральный предвыборный штаб. 
Акценты в избирательной кампании единороссов будут делаться на темах, которые 

затронет сегодня Путин. По словам депутата и федерального чиновника, упор в его 
выступлении будет сделан на социальные вопросы. Предложения таковы, знает единоросс: 
на модернизацию системы здравоохранения потратить 400 млрд руб.; зарплату учителям 
повысить на 30% к 1 сентября — началу избирательной кампании; малокомплектные школы 
модернизировать, а не закрывать и учить детей дистанционно. 

По данным чиновника, Путин предложит на льготных условиях — через утилизацию — 
обновить парк сельскохозяйственных машин: владелец старой техники получит скидку до 50% 
при покупке новой. Бюджет заплатит за это 40 млрд руб., не исключал замминистра 
промышленности и торговли Андрей Дементьев. 

Обозначенные темы имеют широкую электоральную базу, убежден единоросс: только 
учителей в России более 1 млн плюс родители, которым небезразлично качество 
образования их детей; на селе проживает 26,3% населения, а борьба с коррупцией вообще 
волнует всех и каждого. 

На выборы «Единая Россия» пойдет под знаменем стратегии-2020 — программы действий, 
инициированной Владимиром Путиным в 2008 г. Единороссы планируют создать 
предвыборную программу под условным названием «Стратегия-2020 — развитие регионов», 
продолжает единоросс. 

Бренд «Стратегия-2020» — способ мягко напомнить электорату о временах, когда Путин 
был президентом, говорит председатель фонда «Стратегия-2020» Михаил Ремизов, вполне 
логично, что бренд будет актуализирован, раз Путин будет в центре предвыборной кампании. 
Летом региональные отделения «Единой России» должны будут предложить по два-три 
направления развития территории, продолжает Ремизов. Для Кемеровской области, к 
примеру, это может быть проект диверсификации экономики региона, полностью зависящей 
от угля, считает федеральный единоросс. Специальная группа в предвыборном штабе, 
который уже 21 апреля сформирует бюро высшего совета «Единой России», сведет 
предложения и включит их в программу. Сделать акцент на проблемах регионов 
рекомендовал партийцам Путин — на недавнем совещании в Брянске. 

В федеральную часть программы могут войти и предложения экспертов, модернизирующих 
стратегию-2020, но в каком виде — непонятно. Наработки экспертов могут быть не совсем 
понятны электорату, сожалеет Ремизов. 

К выборам планируется выявить самые аллергенные для электората темы, вроде мигалок 
в Москве или возвращения останков принцессы Укок из Новосибирска на Алтай (там считают, 
что из-за этого возникают землетрясения), говорит единоросс. 

Региональные выборы показали, что не голосуют люди за «Единую Россию» не из-за того, 
что плохо живут, считает федеральный чиновник, а из-за локальных проблем и 
недопонимания. В Сарове, например, где средняя зарплата составляет достойные 45 000 
руб., единороссы проиграли коммунистам потому, что местные ученые негативно восприняли 
новость об иннограде «Сколково». 

Структура штаба не претерпит существенных изменений в сравнении с думской кампанией 
2007 г., только в нем не будет представителя от Кремля. Штаб выделит несколько ключевых 
направлений: работа с регионами, финансы, выдвижение кандидатов, агитационно-
пропагандистская работа, в нем будет десяток человек. 

Вероятности того, что Путин не возглавит список «Единой России», уже практически нет, 
считает политолог Евгений Минченко: Кремль в последнее время осуществлял инерционный 
сценарий поддержки партии власти. Минченко полагает, что с переходом Вячеслава 
Володина из секретарей президиума генсовета «Единой России» в заместители Путина центр 
управления кампанией переместился в правительство, тем более что у Володина 
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сохраняются и достаточные рычаги управления партией, и неплохие личные контакты с 
губернаторами. 

«Ведомости» 
 

Из заначки. Инфляция доела доходы населения: люди тратят сбережения и охотнее 
берут кредиты. Реальные доходы россиян падают третий месяц подряд на фоне роста 
оборота розничной торговли 

Товарооборот розницы растет — на 4,7% за квартал к тому же периоду прошлого года, 
сообщил Росстат. При этом уровень реальных зарплат населения остался почти неизменным, 
а реальные доходы (за вычетом инфляции) и вовсе снижаются. Годом ранее розница росла 
вдвое медленнее зарплат и в шесть раз медленнее доходов. 

Сейчас номинальные зарплаты растут даже быстрее, чем в прошлом году (на 10,1% за 
квартал против 9,6%), но инфляция догоняет — ее рост ускорился на треть (до 9,5 против 
7,2%). Реальные доходы падают третий месяц подряд: за квартал они снизились на 2,9%, а в 
марте — на 3,4%. При этом розничная торговля продолжает расти, и по итогам года 
Минэкономразвития прогнозирует рост на 3,8%. По данным Росстата, за квартал оборот 
торговли продовольствием вырос на 1,2%, а непродовольственными товарами — на 8,3%. 
Розница растет в основном за счет непродовольственного сегмента, поскольку 
продовольственный оборот пожирает инфляция, объясняет экономист ЦМАКП Игорь 
Поляков. А возросшую покупательную способность он объясняет расходованием сбережений. 

За январь — февраль норма сбережений снизилась в сравнении с тем же периодом 2010 г. 
в полтора раза (10,9 против 15,7%) при увеличении доли дохода, направляемого на покупку 
товаров и услуг (80,1 против 74,7%). 

Депозиты не защищают от инфляции, она выше процентных ставок, объясняет директор 
ЦМИ Сбербанка Ксения Юдаева, зато брать кредит становится более выгодно. Объем 
депозитов физлиц еще растет, но все медленнее: в сравнении с январем — мартом 2010 г. 
темп уменьшился вдвое — до 2 против 4,1%, посчитал экономист ЦМАКП Михаил Мамонов. 
Кредитование физлиц, наоборот, набирает обороты — в марте прирост составил 2,3 против 
0,6% в феврале, за весь I квартал — 2,8%. «Мы видим сильный рост кредитования с марта, 
— говорит член правления Райффайзенбанка Андрей Степаненко. — Однако мы связываем 
это с тем, что население решило, что кризис заканчивается, и перестало бояться брать 
кредиты». 

Снижением сбережений и ростом кредитования такой разрыв — почти 8 процентных 
пунктов — между доходами и розницей не объяснишь, сомневается главный экономист HSBC 
Александр Морозов. В 2007 г. — докризисном пике роста экономики и потребления в кредит 
— этот разрыв был вдвое меньше: 4 п. п. 

Слишком велик и разрыв в показателях розницы и зарплат. В начале 2000-х рост 
заработков сильно опережал рост розницы — происходило обеление фонда оплаты труда, 
вспоминает Морозов, а сейчас, возможно, идет обратный процесс — зарплаты уходят в тень. 
Кроме того, в отличие от I квартала 2010 г. сейчас не было активных продаж валюты и в 
методике Росстата это могло отразиться как снижение доходов, говорит Морозов. «Думаю, в 
реальности картина лучше, чем показывает статистика», — резюмирует он. То же и с 
инвестиционным спросом: инвестиции падают третий месяц подряд, притом растет 
машиностроительный импорт, а в марте — еще и жилищное строительство, указывает на 
противоречия Морозов. 

По прогнозу Минэкономразвития, рост реальных доходов в этом году составит 1,5% или 
даже меньше, не исключал директор департамента министерства Олег Засов, это 
исторический минимум (в кризисном 2009 году был рост на 2,1%). Из-за этого прогноз роста 
розницы ведомство понизило на 1 п. п. до 3,8%. «Сейчас, скорее всего, мы столкнулись со 
снижением сбережений, но это разовый эффект», — рассуждает Юдаева. Надеяться на 
бурный рост кредита при относительно высоких ставках и стагнации доходов тоже не 
приходится. «Вклад потребления в экономический рост вырос, но никакого возврата к 
докризисным трендам я не вижу», — резюмирует она. 

«Ведомости» 
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ЕГЭ по иностранному языку станет обязательным 
Согласно доработанному проекту стандарта образования для старших классов школы, 

опубликованному на сайте Министерства образования и науки РФ, школьникам придется 
сдавать сразу три обязательных ЕГЭ: к русскому языку и математике добавляется 
иностранный язык. При этом экзамены по другим дисциплинам можно будет сдавать в 
традиционной форме. 

Больше шести экзаменов в виде ЕГЭ сдавать не разрешается. Новый проект учитывает и 
различный уровень преподавания тех или иных дисциплин в различных школах, поэтому 
ученики смогут выбирать уровень сложности тестов - базовый или профильный.  

Третий вариант образовательного стандарта предполагает, что старшеклассники должны 
будут выбрать не менее одного предмета из областей "Филология", "Математика и 
информатика", "Естественные науки" и "Иностранные языки". В области "Общественные 
науки", в которую вошли "Россия в мире", история, обществознание, география, экономика и 
право, школьники должны будут изучать как минимум две дисциплины. 

Физкультура и ОБЖ выделены в отдельную предметную область и остались 
обязательными для всех без исключения, пишет сегодня "Российская газета". Всего в 
учебном плане будет 9-10 предметов, причем 3-4 из них придется изучать на профильном 
уровне. Количество предельно допустимой нагрузки за два года увеличено с 2520 часов (в 
первом проекте), до 2590 часов. Обязательная и вариативная части составляют 
соответственно 60 и 40% учебного плана. Школы смогут преподавать ученикам такие 
предметы, как астрономия, искусство, дизайн, технология и краеведение. 

Отметим, что, по данным ВЦИОМ, только 22% россиян позитивно воспринимают новый 
образовательный стандарт для старшеклассников, согласно которому учащиеся и их 
родители, помимо обязательных для всех предметов, смогут выбирать именно те 
дисциплины, которые они хотели бы изучать углубленно. 

РБК 
 

Большинство российских НПФ не обеспечивают сохранность пенсионных накоплений 
с учетом инфляционных потерь – Счетная палата 

Большинство российских НПФ не обеспечивают сохранность средств пенсионных 
накоплений с учетом инфляционных потерь. К такому выводу пришла в минувшую пятницу 
коллегия Счетной палаты РФ, рассмотрев результаты контрольного мероприятия "Проверка 
деятельности негосударственных пенсионных фондов по реализации прав застрахованных 
лиц при формировании и инвестировании средств пенсионных накоплений в соответствии с 
Федеральным законом от 24 июля 2002 г N111-ФЗ "Об инвестировании средств для 
финансирования накопительной части трудовой пенсии в Российской Федерации" в 2008-2010 
годах". 

Так, например, за период с 2005 по 2010 гг, в соответствии с официальными данными 
Минэкономразвития РФ, рост инфляции составил 81,4 проц, а реальный прирост пенсионных 
накоплений в проверенных НПФ "Волга-Капитал" и "Социум" - 76,3 проц и 50,9 проц 
соответственно. Общая сумма выявленных финансовых нарушений, допущенных 
проверенными организациями, составила 161,5 млн руб. 

Количество негосударственных пенсионных фондов, осуществляющих деятельность по 
обязательному пенсионному страхованию, в период с 2008 по 2010 гг возросло с 91 до 105. 
Количество застрахованных лиц, заключивших договор обязательного страхования с НПФ, 
благодаря активной деятельности НПФ по привлечению граждан к формированию 
накопительной части трудовой пенсии увеличилось более чем в 4 раза и на 1 января 2011 г 
составило 8 млн человек. Наряду с этим, в 5,6 раза увеличился и объем перечисляемых 
Пенсионным фондом РФ пенсионных накоплений застрахованных лиц, осуществляющих 
формирование накопительной части трудовой пенсии через НПФ, который в 2011 г составил 
137,6 млрд руб. 

Однако до настоящего времени в действующее законодательство, регламентирующее 
деятельность НПФ, не внесены изменения в части определения механизма сохранности 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

средств пенсионных накоплений, источников и порядка покрытия убытка, а также 
ответственности НПФ при нарушении прав застрахованных лиц. 

По результатам проверок, одними НПФ убытки от инвестирования средств пенсионных 
накоплений распределялись по счетам застрахованных лиц, другими НПФ нераспределенные 
по пенсионным счетам убытки покрывались доходами от инвестирования пенсионных 
накоплений будущих периодов, что уменьшало сумму доходов, подлежащих распределению 
по счетам застрахованных лиц. 

ПРАЙМ-ТАСС 
 

"Единая Россия", вперед!". Партия власти решила официально зарегистрировать 
движение в поддержку модернизации 

 «Единая Россия» всегда поддерживала объявленную президентом Дмитрием 
Медведевым политику модернизации страны. Однако в последнее время внимание партии 
власти к этому термину явно повысилось. Сегодня все три общественных клуба ЕР соберутся 
вместе, чтобы сказать о своем понимании главного политического лозунга. Кроме того, по 
данным «НГ», единороссы вдруг вспомнили об учрежденном ими еще осенью движении в 
поддержку модернизации. Предполагается, что очень скоро оно будет официально 
зарегистрировано под именем «Россия, вперед!».  

Сегодня «Единая Россия» собирает вместе все свои общественно-политические клубы для 
обсуждения главного направления развития страны. Мероприятие состоится на площадке 
Социально-консервативного клуба, которым руководит депутат Андрей Исаев. Тема 
обсуждения – «Новые вызовы и выбор России. Модернизация экономики и устойчивое 
развитие». Интересно, что пройдет дискуссия прямо накануне выступления главы 
правительства РФ Владимира Путина в Госдуме с отчетом о проделанной за прошедший год 
работе. В ходе которого, как предполагается, он уделит внимание модернизации различных 
сфер экономики и социальной инфраструктуры России. Стоит отметить, что сейчас частота 
употребления данного знакового слова у президента и премьера достигла приблизительно 
одного уровня. Различие лишь в том, что Путин чаще использует его для обозначения неких 
конкретных планов исполнительной власти, а Медведев поминает модернизацию прежде 
всего в стратегическом контексте.  

Но кроме дискуссии о модернизационных путях партия власти готовит еще и вполне 
определенные политические решения. Например, как стало известно «НГ», на прошлой 
неделе из Москвы в регионы пошли настоятельные требования ускорить работу по сбору 
документов, необходимых для регистрации движения «Россия, вперед!». Напомним, что ЕР 
создала его еще осенью прошлого года, но тогда решила, что предпринимать усилия по его 
официальной регистрации партия не станет. Возможно, прежде всего потому, что 
параллельно движение с аналогичным смыслом и даже названием учредила группа 
политических и общественных деятелей, близких к «Справедливой России». А главным 
инициатором этого дела стал зампред думской фракции СР Геннадий Гудков, который 
первоначально обвинял единороссов в плагиате. Правда, потом он это делать перестал – как 
только ЕР заявила, что формальной регистрации «Россия, вперед-2!» не будет.  

Однако Гудкову в формализации его структуры Минюст отказал еще тогда же осенью. Но 
24 марта он сделал очередную попытку получить от этого ведомства одобрительный штамп. 
Поэтому некоторые источники в СР связали повышение активности единороссов вокруг их 
движения за модернизацию с этим поступком Гудкова. И действительно, суета вокруг 
региональных филиалов до сих пор «дремавшей» организации, по данным «НГ», пошла с 
начала прошлой недели. Из Москвы начались звонки: где документы? И вот в настоящий 
момент, по предварительным данным, бумаги от более чем 50 субъектов РФ получены. Так 
что поданы в Минюст они будут буквально в ближайшие дни.  

Между тем единороссы дают понять, что никакого политического смысла в их работе по 
оформлению движения нет. Причем Гудкова они вообще не имеют в виду. Но также и 
отказываются от встраивания модернизационной темы в проблему 2012 года. Уверяя, что 
модернизация – она не медведевская и не путинская. Она, дескать, одна для всей страны и 
всех ее граждан.  
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Однако реанимация в ЕР движения с названием «Россия, вперед!», которое прочно 
ассоциируется с именем Медведева, выглядит крайне нелогично после того, как единороссы 
жестко объявили именно Путина своим безусловным кандидатом на ключевых российских 
выборах. С одной оговоркой – если он сам этого захочет. Вот и вчера спикер Госдумы Борис 
Грызлов в очередной раз повторил этот недвусмысленный тезис. Поэтому, скажем, оппозиция 
сразу же сделала вывод, что ЕР собирается перехватить модернизационную риторику у 
президента и передать ее премьеру. Секретарь ЦК КПРФ Сергей Обухов предположил, что 
это вполне возможный вариант. И даже ожидаемый – после всего того, что наговорили 
единороссы вокруг проблемы кандидата от партии власти. Любопытно при этом, что так 
называемое либеральное крыло ЕР, похоже, оказалось не в курсе проводимой 
партаппаратом организационной работы. 

«Независимая газета» 
 

Новый парадокс Минфина: стабильный рубль при любой цене на нефть. Кудрин начал 
предвыборные интервенции 

Глава Минфина обещает стабильный курс рубля на ближайшие два-три года и 
одновременно ожидает падения нефтяных цен до 60 долл. за баррель. Такое парадоксальное 
сочетание противоречивых прогнозов эксперты объясняют просто: глава Минфина начал 
словесные интервенции в преддверии выборов. Адресат интервенций – правящий тандем, 
который стремится нарастить социальные обязательства перед электоратом. Логика 
Минфина проста: дешевеющая нефть приведет к ослаблению рубля, государство будет 
вынуждено искусственно поддерживать курс на стабильном уровне за счет золотовалютных 
резервов, которые сейчас – при высоких ценах на нефть – самое время накапливать. Тем 
самым из цепочки бюджетных доходов и расходов изымаются нежелательные предвыборные 
траты.  

Глава Минфина Алексей Кудрин придумал новый парадокс – стабильный рубль при 
дешевеющей нефти. В интервью телеканалу Russia Today Кудрин заявил вчера, что в 
течение ближайших двух-трех лет рубль будет стабильной валютой. Сейчас в условиях 
высоких нефтяных цен идет небольшое укрепление национальной валюты. Это укрепление 
запускает обратный механизм: рост импорта и отток средств из РФ. «Поэтому высокая цена 
на нефть в конечном итоге приводит к какой-то сбалансированности через увеличение 
импорта, рубль стабилизируется», – объяснил министр.  

При этом в Минфине считают, что стабильный рубль не пошатнут даже некоторые 
колебания нефтяных цен. И такое убеждение выглядит более чем странно. Особенно если 
учесть, что несколькими днями ранее глава Минфина подтвердил свой прогноз относительно 
нефтяных цен: в ближайшие два года цена на нефть снизится до 60 долл. за баррель и 
продержится на этом уровне полгода.  

Особую пикантность столь противоречивым нефтяным и валютным прогнозам Кудрина 
добавляет еще одно его заявление. Бюджетный дефицит может обнулиться в 2012 году 
только при цене на нефть свыше 120 долл. за баррель. Но Минфин вовсе не рассчитывает на 
столь высокие нефтяные цены в следующем году, он придерживается иного плана: сократить 
дефицит бюджета постепенно – к 2015 году. «Та цель, которую я ставлю, – это нулевой 
дефицит в среднесрочном периоде при цене 90 долларов за баррель», – цитируют министра 
информагентства.  

Как в эти планы укладываются озвученные 60 долл. за баррель, не совсем ясно. Не ясно и 
другое: как при дешевеющем сырье, которое тут же повлечет за собой ослабление рубля, 
Минфин планирует обеспечивать стабильность национальной валюты?  

Независимые эксперты не исключают, что в парадоксальных заявлениях Кудрина 
проглядывает банальная установка: «На фоне роста предвыборных социальных обещаний 
участников правящего тандема Минфин крайне обеспокоен нарастающими расходами, 
которые в случае негативного развития событий на сырьевом рынке будут невыполнимы, – 
замечает начальник казначейства СДМ-Банка Эдуард Лушин. – Данные высказывания можно 
считать словесными интервенциями министра, который всегда достаточно консервативен в 
прогнозе будущих доходов бюджета».  
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Другими словами, основной посыл выступлений Кудрина состоит в том, что властям не 
стоит впадать в нефтяную эйфорию. И в таком контексте вполне уместен разговор о 
стабильном курсе рубля. Последствия нефтяных колебаний можно смягчить за счет 
накопленных золотовалютных резервов, которые направят на искусственное поддержание 
стабильности национальной валюты. И сейчас как раз самое время пополнять резервы за 
счет высоких нефтяных цен. Тем самым излишнее наращивание социальных обязательств 
снова изымается из цепочки бюджетных доходов и расходов.  

В целом эксперты соглашаются, что если нефтяной прогноз Кудрина действительно 
оправдается, то не только рубль неизбежно поползет вниз, но и вся экономика РФ рискует 
оказаться в опасной ситуации. «Цена в 60 долларов за баррель через три года будет 
означать абсолютную катастрофу. Инфляция в нынешних условиях российской экономики 
неминуема и в ближайшие три года в совокупности составит не менее 15%. О каком 
стабильном курсе может идти речь, если рубль обесценится? Это означало бы, что уровень 
жизни в нашей стране станет еще хуже», – полагает гендиректор компании «ФинЭкспертиза» 
Агван Микаелян.  

Российская экономика, добавляет Лушин, по-прежнему крайне зависима от колебаний цен 
на сырьевые товары. «Естественной реакцией на резкое падение цен на сырье будет 
усиление оттока капитала из страны. Соответственно вырастет давление на рубль, что 
приведет к ослаблению национальной денежной единицы», – указывает эксперт. «Для 
поддержания стабильного курса рубля в любом случае потребуются солидные запасы 
золотовалютного резерва, – продолжает начальник отдела доверительного управления 
Абсолют Банка Иван Фоменко. – При текущих высоких ценах на нефть будет несложно 
наращивать резервы, но, какими бы они большими ни были к тому моменту, когда рубль 
начнет дешеветь, надолго их вряд ли хватит».  

В то же время некоторые эксперты обращают внимание на то, что словесные интервенции 
Кудрина вряд ли ощутимо повлияют на курсообразование в стране. «Центробанк РФ 
формально независим от исполнительной власти и от министра финансов. И удержание 
рубля на стабильном уровне не входит в планы Банка России, который неоднократно отмечал 
необходимость перехода к свободному курсу рубля. Ведь мировой опыт доказал, что 
искусственное сдерживание национальной валюты приводит к бессмысленной трате 
накопленных резервов и потом к еще более болезненной девальвации денежной единицы», – 
отмечает Лушин.  

Прозвучали со стороны экспертов и более сдержанные оценки заявлений Кудрина. 
«Снижение цены на нефть до 60 долларов за баррель даже на незначительный промежуток 
времени не оставит равнодушным курс рубля. Однако кардинального изменения с рублем не 
произойдет, ни о каком резком снижении, которое потребует проводить масштабные 
интервенции за счет резервов, речи нет», – считает директор Казначейства Евразийского 
банка развития Сергей Елагин. 

«Независимая газета» 
 

Антибрендом 2010 года стали Аэрофлот, Почта России и Эльдорадо 
Сайтом AntiBrandGoda.ru подведены итоги первой Ежегодной Национальной Премии 

«Антибренд года», учрежденной общественным движением Потребители.Ру и Обществом 
защиты прав потребителей в 2011 году.  

Победители отобраны по количеству и характеру жалоб и отзывов потребителей за 2010 
год. В десятку вошли бренды, известные, в том числе, и жителям Красноярска.  

В номинации «Авиакомпании» первое место отдано Аэрофлоту, за экономию на закупке 
антиобледенительных реагентов. Несколько тысяч пассажиров провели рождественские 
каникулы в аэропортах Москвы.  

Пылесосы Kirby, стоящие как половина автомобиля, получают премию «Антибренд года» в 
номинации «Бытовая техника» за уникальную технологию зомбирующих продаж этого чудо-
агрегата особо доверчивым покупателям.  

Невыносимое для потребителей качество товаров предлагает Эльдорадо в номинации 
«Торговые сети и супермаркеты».  
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В номинации «Платежные терминалы» больше всех жалоб получено на систему Qiwi, в 
которой платежи клиентов отправляются в неизвестном направлении.  

Заканчивает парад анти-достижений Почта России. В номинации «Услуги связи» этой 
организации не было равных по количеству негативных, а чаще нецензурных отзывов о ее 
деятельности. 

ИА Пресс-Лайн 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Российские миллиардеры оправились от кризиса и снова сорят деньгами 
 Два года назад российские баснословно богатые олигархи едва ли не сильнее всех 
пострадали от международного финансового кризиса. Теперь же они вновь разбогатели и 
вновь тратят деньги с размахом, отмечает The Sunday Times, о чем рассказывает InoPressa. 

"По данным Forbes, в нынешнем году в России почти удвоилось число миллиардеров, и 
это очевидный признак того, что кризис закончился - по крайней мере, для российских 
сверхбогачей", - говорится в статье. Forbes насчитал 101 российского олигарха (против 62 в 
прошлом году), и Москва, потеснив Нью-Йорк, вернула себе статус города, где проживает 
больше всего миллиардеров. 

Российские магнаты недавно заключили рекордные сделки с недвижимостью, 
сообщает газета. Интернет-магнат Юрий Мильнер купил в Кремниевой долине особняк в 
стиле французского замка за 60 млн фунтов с лишним. Как говорится в статье, это считается 
самой высокой ценой, уплаченной в США за дом на одну семью. 

Алишер Усманов в марте, как сообщалось, выложил 34 млн фунтов за особняк XVIII 
века в Санкт-Петербурге. Михаил Прохоров купил себе за 22 млн фунтов один из островов 
Сейшельского архипелага, чтобы, как поговаривают, устраивать там вечеринки для друзей. 
На Новый год Прохоров катался там на водных лыжах, и остров ему так приглянулся, что он 
его купил. 

Олигархи вновь разбогатели в основном благодаря восстановлению высоких цен на 
сталь, нефть и газ, а также 20-процентному приросту российского фондового рынка. Так, Олег 
Дерипаска, сильно пострадавший от кризиса, поднялся с 57-го (в прошлом году) на 36-е место 
в списке богатейших людей мира по версии Forbes. 

"Возрождение их капиталов вновь пробудило у богатых россиян тягу к безумно дорогим 
торжествам по случаю дней рождения. По слухам, один московский мультимиллиардер 
недавно заплатил 2 млн фунтов за то, чтобы для него спела Леди Гага", - пишет газета. В 
Москве растут продажи "бентли" и "феррари". 

Впрочем, обогатились не все. "Говорят, что Елена Батурина потеряла половину своего 
капитала, составлявшего 2 млрд фунтов", - пишет автор. А Сергей Полонский "так сильно 
пострадал от финансового кризиса, что в марте заявил, что больше не желает считаться 
бизнесменом", утверждает газета. 

Немецкая Die Presse отмечает, что в течение года количество российских 
миллиардеров выросло с 62 до 101 человека. Список по-прежнему возглавляют сырьевые 
магнаты и миллиардеры, сколотившие состояния с нуля. Новые игроки, наступающие на 
пятки тем, кто заработал свое состояние преимущественно в 1990-е годы, не обязательно 
молоды, говорится в статье. Успеха они добиваются за счет упорства в условиях экономики 
переходного периода, где сравнительно недавно была признана необходимость 
модернизации и инновации. 

Штайнер упоминает 47-летнего Аркадия Воложа (900 млн долларов, 114-е место) и его 
партнера, 46-летнего Илью Сегаловича (600 млн долларов), которые в 1997 году основали 
самую успешную в России поисковую систему "Яндекс", а также 72-летнего Валентина 
Гапонцева, который имеет около 30% акций IPG Photonics - производителя оптоволоконных 
лазеров, (800 млн, 121-е место). Ему составляет компанию основатель "Лаборатории 
Касперского" Евгений Касперский (800 млн, 125-е место), говорится в статье. 

Самыми богатым русским, пишет автор, уже второй год остается 54-летний Владимир 
Лисин, возглавляющий Новолипецкий металлургический комбинат (24 млрд долларов). За 
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ним следует 45-летний Алексей Мордашов, глава "Северстали" (18,5 млрд). Тройку лидеров 
замыкает самый завидный жених России Михаил Прохоров, который при помощи 
подконтрольной ему группы ОНЭКСИМ приобретает пакеты акций в сфере цветной 
промышленности и финансовом секторе. 

«Stringer» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  20.04.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28,  ▼ 0, 0602 

EUR 
 

40,  ▲ 0, 1127 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


